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Se proyectan ceremonias austeras, pero también eventos con cerca de 400 invitados 

Municipios afinan actas y ceremonias 
a cuatro días del traspaso de gestión 
Equipos municipales 
revisan los detalles 
de un documento que 
reúne las urgencias 
de la comuna. La idea 
es que las puntos 
planteados sean 
recogidos. 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezaadiarielsurd 

¡ste viernes 6 de diciembre se 
Ettcrarindoracoemo 

nias a nivel regional en el 
marco del traspaso de gestión que 
deberán concretar los actualesal: 
caldes, titulares o suplentes, fren- 
te a la llegada de sus sucesores. 
Parte de las comunas del Biobío 
ya se aprestan a este proceso: afi 
nan detalles para realizarceremo- 
nias de carácter austero, aunque 
Otrasapuestan porarrendarrecin- 
tos privados y recibir, por ejem: 
plo,a cerca de 400 personas. 
Dentro deesta semana también 

esperan finiquitarla denominada 
acta detraspaso de gestión, un do- 
cumento que estipula la ley y que 
apunta a consignar la informa 
ción consolidada del período al: 
caldicio en ejercicio, así como de 
los contratos y concesiones vi 
gentes. En síntesis, se trata de una 
herramienta que representa un 
insumo relevante tanto para los 
nuevosjefes comunales como pa- 
ralos concejales quese integran. 

PROCESO DE LAS ACTAS 
Respecto a este último punto, 

el alcalde angelino Esteban Krau: 
se cuenta que a la fecha hay un 
trabajo de las diferentes direccio- 
nes municipales para presentar 
uninforme estructurado, quedes 
criba además los principales pun 
tos que el alcalde electo, en este 
caso el radical José Pérez, debiese 
atender con mayor urgencia. “Lo 
que estamos pensando es que 
pueda tenercierta continuidad la 
gestión principalmente con algu 
hos proyectos o coyunturas que 
Pudiesen estar dándose”, dice, al 

  

e Para esta semana 

Las actas de traspaso de gestión 
estarán finiquitadas a mediados 
de esta semana, según plantean 
parte delas administraciones con- 
sultadas. 
  

Po. 
mismo tiempo que menciona al 
gunos temas: un convenio con el 
Senama que implica la habilita 
ción de un nuevo espacio o la si 
tuación que acarrea el fin de con: 
tratos específicos que requieren 
de continuidad. 

e S 

Krause proyecta que este pro 
ceso esté listo, a más tardar, este 

martes, de tal manera de hacer 
unarevisión interna. 

En San Pedro de la Paz, en tan: 
to, el acta en cuestión es elabora 
daentre elactual equipo munici 

  

PS 
rd el alcalde Javier Guiñez, hay un contacto directo con Juan 
Pal lo Spoerer. su sucesor. 

Iniciativa de la Autoridad Sanitaria 

Certifican a dirigentes vecinales como 
gestores comunitarios en salud 
Los módulos fueron impartidos por profesionales de la Seremi de Salud, a través de un 
modelo de educación participativa, entre los meses de mayo y noviembre. 

Con el objetivo de entregar co- 
nocimientos actualizados en dis- 
tintos ámbitos de la salud, se rea- 
lizó la “Certificación Escuela de 
Gestores ComunitariosenSalud”, 
organizada porel Departamento 
de Promoción de la Salud de la 
Autoridad Sanitaria. 

Durante la jornada se hizo en 
trega de certificadosa 72 dirigen 
tes y dirigentas pertenecientes a 
las Juntas de Vecinos Villa Acero 
y La Floresta, de la comuna de 
Hualpén, además de la Junta de 
Vecinos 8R y San Pedro de la Cos- 
ta,de San Pedro de la Paz, y arepre 
sentantes del área de educación 
de la comuna de Penco. 

LaEscuelade GestoresComuni 
tarios en Salud, tuvo como objeti 
voprincipalentregarconocimien- 
tos actualizados en temáticas rela- 
cionadas consalud pública y polí 
tica de promoción de la salud. 
También se incluyó información 
sobreestilosde vidasaludable y ac- 
tividad física, salud mental einfor- 
maciónsobre prevención del virus 
hanta, rabia, hidatidosis y tenen- 
ciaresponsable de mascotas, entre 
otros contenidos. 

La ceremonia de certificación 
se realizó en el Auditorio de la 
Universidad Santo Tomás de 
Concepción, donde concurrieron 
diversos representantes de los or- 
ganismos a cargo. 

Elseremi de Salud, Eduardo Ba 

72 
dirigentes fueron 

certificados en el curso 
que se realizó para 

comunas de la Provincia 
de Concepción. 

rra, detalló que “durante seis mó 
dulos intensivos, 72 dirigentes y 
dirigentas de distintas juntas de 
vecinos de la provincia de Con 
cepción, fueron capacitados en 
temáticas relevantes de salud, 
con el objetivo de fomentar esti 
los de vida saludables en sus en 
tornos y fortalecer la colabora 
ción comunitaria”. 

Agregó que la iniciativa no só. 
lo busca empoderar a los partici 
pantes con conocimientos, sino 

    Boris Negrete será el encargado de traspasar la gestión de Álvaro Ortiz al nuevo alcalde electo de Concepción, Héctor Muñoz. 

pal y la gente de su sucesor, Juan 
Pablo Spoerer (Evópoli), según 
plantea el alcalde Javier Guiñez, 
quien cuenta que se han podido 
reuniren tresocasiones con la au- 
toridad electa para abordar asun 
tos asociados a la comuna. 

“Más que trabajar, se están po- 
niendo de acuerdo sobre lo que 
ocurrirá con las direcciones y te 
nerun diagnóstico absolutamen 
te claro respecto a la situación de 
cada unidad. Ellos van a asumiry 
es importante la línea que tiene 
la Oficina de Planificación, por 
que ahí se ven todos los proyec 
tos que están en ejecución, licita 
ción o que están por aprobarse 
por el Gobierno Regional u otro 
organismo del Estado”, enfatiza 
Guiñez. 

En ese sentido, releva algunas 
iniciativas enetapa de desarrollo: 
estadios, canchas iluminadas, el 
colegio Galvarino, un cuartel de 
Bomberos, el balneario munici 
pal y un gimnasio, por nombrar 
ciertos proyectos que estarán 
mencionados dentro del docu- 
mento, “porque son importantes 
para la nueva administración y 
representan una base”. 

  

también fortalecerlos lazosentre 
los habitantes de región 

Los módulos fueron imparti 
dos por profesionales pertene 
cientes a los departamentos de 
Acción Sanitaria y sus unidades 
de Zoonosis, Gestión Ambiental 
ySeguridad Alimentaria, quienes 
capacitaron a losnuevos gestores 
comunitariosen salud, através de 
un modelo de educación partici 
pativa, entre los meses de mayo y 
noviembre. 

Boris Negrete, alcalde penquis- 
tasuplente, cuenta que el acta de 
traspaso de gestión se encuentra 
en etapa de término, con algunos 
detalles queserán afinados próxi 
mamente, y cuya información 
comprende el período completo 
que inició Álvaro Ortiz en su ter 
cera etapa al mando de Concep- 
ción. Ese documento hoy está a 
cargo de la administrador subro- 
gante Domingo Godoy. 

Desdela capital de la Provincia 
de Arauco, Lebu, cuentan que se 
ha desarrollado el acto de traspa: 
so tal como lo indica el dictamen 
de Contraloría punto a punto, 
“siendo el punto N de ésta donde 
se han detallado los proyectos e 
iniciativas que la gestión actual 
mantiene tanto para su licitación, 
ejecución,como parasufinancia 
miento, en distintas instancias 
del Estado, como Educación, 
Minvu, Subdere, Gore Biobío, Sa- 
lud, entre otros”. 

LAS CEREMONIAS 
Para este viernes, las ceremo 

nias de traspaso tendrán diferen 
tes características. En Concep- 
ción, por ejemplo, prevén un ac- 

  

  

6.£. pensando es que 
pueda tener cierta continuidad 

la gestión, principalmente con 

algunos proyectos o coyunturas 

que pudiesen estar dándose en 

la comuna”. 

Esteban Krause, 

alcalde de Los Ángeles 
a 

9:00 
horas está previsto que se 
concrete el traspaso de 

gestión en Concepción. La 
ceremonia será en el 

Salón de Honor. 

to austero, perosimbólico parala 
asunción del socialcristiano Héc: 
tor Muñoz, todo a través de una 
actividad aefectuaren el Salónde 
Honor que comenzará alas 9 ho: 
ras y en la que se espera “compar 
tircon la comunidad y que mu: 
chos vecinos puedan asistir”. 

Al otro lado del río, en San Pe 
dro dela Paz, se proyecta un con 
sejo solemne a realizar en el 
Cendyr Naútico a partirdelas 11 
horas. “Vamos a colaborar para 
que todo ocurra de la mejor ma 
nera (...) Esperamos tener un acto 
cívico querepresentalacontinui 
dad de una gestión” enfatizaelal 
calde Guiñez. 

A diferencia de la austeridad 
planteada por Concepción, en 
Los Ángeles ya se coordinan con 
elalcalde electo pararevisarlalis 
ta de invitados que, según cálcu: 
los de Esteban Krause, podrían 
llegar a los 400. La ceremonia se 
realizará pormedio de una sesión 
extraordinaria del Consejo Muni 
cipal a partir del mediodía en el 
salón Biobío del Hotel Four 
Points, espacio privado que fue 
arrendado porel municipio para 
recibir a invitados de José Pérez y 
delos concejales escogidos, ade 
más dela comunidad y organiza 
ciones sociales. 

Finalmente, el equipo del mu 
nicipio lebulense se ha reunido 
con partede lanueva administra 
ción pararealizar la ceremonia de 
traspaso a las 14:30 horas en el 
Centro de las Artes y la Cultura 
Walter Ramírez, “donde se prece 
deráa realizar la sesión del Con: 
cejo Municipal para la asunción 
de la alcaldesa Marcela Tiznado 
(independiente-Chile Vamos) y 
los nuevos concejales”. 

  

   

La mnistra estuvo en la zona la semana pasada. 

Piden reforzar el rol del 
Ministerio de Ciencia 
en el Doctorado en IA 

Enel contexto de su reciente 
visita a la Región del Biobío, la 
ministra de Ciencia, Tecnolog 
Conocimiento e Innovación, 
Aisén Etcheverry, formó parte 
de un encuentro Con represen 
tantes y estudiantes del Docto 
tado en Inteligencia Artificial, 
iniciativa quebusca impulsar el 
desarrollo de capital humano 
en esta materia 

En la instancia se destacaron 
los avances del programa, aun- 
que también se abordó la nece- 
sidad de fortalecer el vínculo 
con el Ministerio, apuntando a 
relevar el impacto de esta labor. 
Para ello, los representantes so 
licitaron medidas como la in 
corporación del programa de 
fondos concursables de ANID 
enfocados en IA, una mayor 
participación en actividades y 
la agenda nacional vinculada a 
esta área, y la inclusión del doc: 
torado en próximas instancias, 
talescomogiras ministeriales y 
eventos internacionales, 

La titular de la cartera de 

  

   
  

Ciencia resaltó que "parte del 
trabajo que hacemos como Mi 
nisterioessaber cómo podemos 
apoyarlos, sabemos que la vin 
culaciónintemacional esun te- 
ma deinterés y estamos buscan 
do socios, sabemos que hay de- 
safíos de hacerlo crecer, que los 
fondos públicos son esenciales, 
tenemos que entendercómoca 
nalizar estos recursos para ayu- 
darlos acrecerenel tiempo, eso 
esun trabajo permanente y en 
equipo". 

Porsu parte, el doctorando Fe 
lipe Benavides expresó que “ha 
sido un desafío muy exigente 
este año, pero se han cumplido 
todaslas expectativas que tenía 
mos del programa académico. Y 
esto alineado con el Ministerio 
de Ciencia nos entrega una se- 
al para el desarrollo del docto 
rado, y conel soporte necesario 
del Gobierno Regional”. 

Para el próximo año, el pro: 
grama proyecta la apertura de 
nuevas líneas de investigación, 
ampliando así su alcance.
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